

**En ciudad Juárez - México se cumplió la 3ra Asamblea de la Organización Latinoamericana y del Caribe de Ciudades Fronterizas (OLACCIF) y el III Congreso de Ciudades Fronterizas de América Latina y el Caribe**

D.



Foto: Presidentes Municipales y Alcaldes de OLACCIF

## 3ra Asamblea de la Organización Latinoamericana y del Caribe de Ciudades Fronterizas

Con la presencia de Alcaldes, Presidentes Municipales, Prefeitos y Mayor's de varias ciudades fronterizas de Norte, Centro y Sud América, el 18 de julio del presente se llevó a cabo en Juárez – México, la 3ra Asamblea de la OLACCIF. Asistieron autoridades municipales de Arica - Chile; Foz Iguazú - Brasil; Loja y Tulcán - Ecuador; Ipiales - Colombia; La Palma y La Candelaria - El Salvador; Ocotepeque - Honduras; Esquipulas - Guatemala; Juárez - México; El Paso, San Diego, Del Río y Eagle Pass - EE.UU, y delegados de varias universidades, organizaciones ciudadanas y de la cooperación internacional. El Presidente saliente de OLACCIF Julio Robles, ex-Alcalde de Tulcán, presentó el Informe de su gestión que la cumplió desde noviembre de 2016 hasta julio de 2019.

La Asamblea eligió por unanimidad como su Presidente para el período 2019-2021, a Armando Cabadas, Presidente Municipal de Juárez. También fueron electos los nuevos miembros del Consejo Ejecutivo de OLACCIF Jorge Bailón, Alcalde de Loja y Carlos Lapola Rodríguez, Alcalde de Esquipulas, en reemplazo de Ricardo Romero, Alcalde de Ipiales y Favio López, Alcalde de San Matías - Bolivia, quienes fueron ovacionados junto con el Presidente saliente.

En la Asamblea participaron también en su condición de miembros cooperantes o aliados estratégicos, representantes de varias instituciones y organizaciones como la Mancomunidad del Río Lempa - El Trifiño; el Instituto Municipal de Investigación y Planeamiento de Juárez – IMIP; académicos de varias universidades entre ellas la Universidad Autónoma de Chihuahua – UAC; El Colegio de Chihuahua; Universidad Autónoma de Nuevo León – UANL; Universidad Nacional Autónoma de México – UNAM; FLACSO Ecuador; FLACSO Guatemala; El Colef Norte-Tijuana; El Colegio de México – COLMEX; New Mexico State University – NMSU; Pontificia Universidad Católica del Perú – PUCP; miembros de organismos internacionales como MERCOSUR, UNODC, Centro de Estudios de Política Internacional - CeSPI Italia; SICA-ACNUR; Fundación Internacional para el Desarrollo de Gobiernos Confiables; funcionarios públicos, empresarios, profesionales, estudiantes, ciudadanos y agrupaciones de la sociedad civil. Además, la 3ra Asamblea reeligió hasta el año 2021, a Francisco Enríquez como Secretario Ejecutivo de OLACCIF y decidió crear tres Secretarías Regionales en Norteamérica, Centroamérica y Sudamérica, nombrando como sus Secretarios Regionales a Roberto Mora, Héctor Alonso Aguirre y Ricardo Jiménez, respectivamente.

[Ver Lista de Miembros](#) / [Ver Acta III Asamblea](#)



Finalmente la Asamblea aprobó por unanimidad que la sede de la 4ta Asamblea y Congreso de Ciudades fronterizas sea en la ciudad de Foz de Iguazú-Brasil, la que se realizará en noviembre de 2020.

[Ver Informe final de Presidente saliente de OLACCIF](#)

[Ver Plan de Trabajo del nuevo Presidente de OLACCIF](#)

[Ver Galería de fotos](#)

## 3er Congreso de Ciudades Fronterizas



Desde las 14:30h del día jueves 18 de julio, se instaló el 3er Congreso de Ciudades Fronterizas, que contó con la presencia del Presidente de OLACCIF, quien lo inauguró, y las autoridades municipales de la ciudad y los Alcaldes de El Paso y demás Alcaldes presentes.

El Congreso estuvo organizado en cuatro ejes temáticos, correspondiendo a cada uno de ellos un panel con cinco expositores. Los cuatro ejes temáticos abordados fueron: Mercados ilegales y seguridad fronteriza; Cooperación municipal transfronteriza, buenas experiencias para el desarrollo; Ciudades de frontera y su potencial transfronterizo; y Migración y desplazamientos humanos.

Además, el Congreso contó con cuatro Conferencias magistrales: Mónica Serrano del COLMEX con el tema Fronteras y migraciones en el ocaso del orden liberal; Fernando Carrión de FLACSO con el tema Por qué una organización transfronteriza de origen municipal; Raúl Benítez de la UNAM el tema Desafíos de la seguridad y migración en México y América Latina; y, Neil Harvey del NMSU con el tema El papel de la investigación comunitaria y colaborativa en la construcción de políticas migratorias alternativas. Finalmente se presentaron varios libros, entre ellos las Memorias del II Congreso de Ciudades fronterizas, realizado en Tacna y Arica en septiembre de 2017 y un libro sobre la experiencias de Paradiplomacia en América Latina.

Las ponencias presentadas tanto en las conferencias magistrales como en los paneles temáticos serán publicadas en las Memorias del 3er Congreso de Ciudades Fronterizas y el volumen 2 de la Colección Fronteras Transfronterizas que se presentará en el 4to Congreso en Foz de Iguazú.

[Galería de fotos](#)



[Galería de fotos](#)

El día viernes 19 de julio a las 19:00, el Alcalde de El Paso clausuró el Congreso de Ciudades Fronterizas.



[Galería de fotos](#)

**3er OLACCIF EN LOS MEDIOS**

[Ver nota](#)  
[Ver nota](#)

[Ver nota](#)  
[Ver nota](#)

**CARTAS DE ADHESIÓN**

[Presidente Municipal de Ciudad Juárez](#)

## QUÉ ES OLACCIF: FERNANDO CARRIÓN

[Ver vídeo](#)



Informes: [olaccif@flacso.edu.ec](mailto:olaccif@flacso.edu.ec) / <https://www.flacso.edu.ec/olaccif/>



Este mensaje no es un SPAM, si no desea recibir esta información enviar un correo a [flacsope@flacso.edu.ec](mailto:flacsope@flacso.edu.ec)